## EL AGUA DE LAS BREVAS



José Almuedo Palma

## El agua de las brevas

Una familia de emigrantes, padre, madre, dos hijos y una hija, procedentes de un poblacho pobre de la España de postguerra, emigran a Cataluña. El padre, Diego Castro, sin apenas estudios, es capaz de abrirse camino por carreteras secundarias de la economía y no le va mal. Las vías principales, claro, están ocupadas por las élites locales. Sin embargo, a pesar de la bonanza material conseguida, algo terrible sucede, algo que no conoceremos hasta el final y que impide la alegría familiar. La historia, narrada en primera persona por el benjamín de los hermanos, describe con maestría y buena letra los orígenes familiares en el campo, la dureza de la emigración a la ciudad, los cambios que se van produciendo en la sociedad de acogida y que permitirán dejar atrás la desesperanza de los recién llegados y, en fin, los obstáculos que dificultan el logro de la felicidad a la que se aspira. Entre ellos, se oculta agazapado el drama que explicará las tensiones y los fatales desencuentros en el seno familiar. El pulso narrativo y los profusos conocimientos que, como historiador, ya había demostrado José Almuedo en su novela Honrarás a tus hijos, se despliegan de nuevo en El agua de las brevas, una obra que enganchará al lector desde la primera página hasta el momento en que, leída la última, le llegue, con pesar, la hora de cerrar el libro.

## » José Almuedo Palma

## NOVELA • Mascarón ficción • Mascarón de proa



Nacido en Montellano (Sevilla) en 1956, José Almuedo Palma ha sido catedrático de Geografía e Historia en enseñanzas secundarias y profesor asociado doctor en la universidad Pablo de Olavide. Investigador

en proyectos sobre la industrialización sevillana -Ciudad e industria. Sevilla 1850-1930 (tesis doctoral)-, sobre sociodemografía de algunos barrios hispalenses -Al este del Edén...- y sobre materiales de trabajo, relativos a la historia andaluza o a los procesos de aprendizaje geohistórico desde el reconocimiento directo de los territorios. Su formación geográfica, como inmigrante, en la Universidad de Barcelona, la configuración de una familia ejemplar y su compromiso vivencial con la enseñanza pública e ideológico con la justicia distributiva marcaron la intensa vida de Pepe Almuedo. Todo ello queda recogido literariamente en sus dos obras publicadas de novelista maduro -Honrarás a tus hijos y El agua de la brevas- en las que consigue mostrar los contextos geográficos de sus personajes, sus entresijos familiares y sus capacidades de adaptación y resiliencia ante situaciones complejas. En esta última novela -El agua de las brevas- aparece de forma nítida una maestría narrativa, cuyo posible desarrollo nos ha robado su propia muerte y que sabía mezclar realidades cotidianas con inquietudes y posiciones ideológicas, desde la sabiduría de quien no necesitaba acudir al mitin o a la explicita moraleia para abordarlas en su complejidad.



Thema: FBA 978-84-10527-89-8 226 páginas Rústica con solapas 14 x 21 cm · 330 g PVP: 21 €